

sonal? ¿Y de sostenerlo y de tratarse de personal técnico cuanto mejor crear esas plazas y abrir un concurso u oposición? Du la nadie que en igualdad de condiciones, los preferidos hubieran sido los temporeros?

Una moción

El señor Iarte, presenta una moción en la que se propone a la D. putación la venta del edificio del antiguo gobierno civil.

Ai apoyarla el señor Iarte agradece a los señores Zavala y Ametztoy por haberse prestado a colocar sus firmas en la proposición a fin de autorizar su lectura, aunque sin compromiso alguno respecto del contenido de la proposición.

Añade el señor Iarte que su criterio se funda en los gastos enormes que representará ese edificio para cuando pudiera habilitarse.

Recuerda las gestiones que se realizaron para la permuta de los edificios de Bellamar y el que se llama antiguo gobierno civil, a lo que siempre se ha opuesto y votado en contra.

Resulta, añade, que la compra del Palacio de Bellamar costó pesetas 350.000; las obras que en dicho edificio se realizaron y el mobiliario, costaron 77.260 pesetas.

Total de lo gastado 427.260 pesetas.

Las obras que hay que hacer en reparaciones, en colocar las oficinas, etc., se pueden calcular en pesetas 250.000; de modo que el sacrificio que tiene que hacer la Diputación para la ampliación de sus locales es lo menos de 670.270 pesetas y nada de particular tendrá que exceda de 700.000 pesetas.

Dice que la provincia no está para hacer estos sacrificios y gastos.

Ahora que la propiedad está en alza, la venta del antiguo edificio se calcula que podía valuarse de 450.000 pesetas a 500.000.

En esta forma se conseguiría resarcirse de los gastos hechos en la compra y arreglo del Palacio Bellamar y salvar muy bien los presupuestos y se normalizaría la situación financiera pudiendo rebajar algunos impuestos.

El problema del aumento de oficinas se puede arreglar muy bien dentro del mismo Palacio provincial haciendo algunas reformas en el segundo piso y si esto no bastara y en último extremo echando mano de los locales que ocupa la Caja de Ahorros provincial.

De hacerse esto así dice que representaría una economía grande a la provincia.

Pide que esta moción se tome en consideración, y pase a la Comisión de Hacienda provincial, pues en su día aportará más razones en apoyo del escrito.

La Diputación así lo acuerda. Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Se suspenden las sesiones con la fórmula de que para la próxima se avisará a domicilio.

Campana moralizadora

Sigue el gobernador civil señor García-Bajo en su laudable campaña imponiendo multas a las personas que cometen actos que están en pugna con la moral y la decencia pública.

Triste es consignarlo, pero no hay más remedio que decir que hay personas que defienden a gen es de mal vivir, acercándose a la primera autoridad a interceder en favor de las mismas.

Pero el señor García-Bajo se muestra enérgico y dispuesto a no atender a los ruegos que se le hagan, ni a las amenazas de que van a recurrir a Madrid en su favor.

Muy bien nos parece su actitud, y no hemos de escatimarle nuestro sincero aplauso; ante todo es el cumplimiento del deber para una persona de conciencia y recto criterio.

Ayer recibió la tercera denuncia de los escándalos que se cometen en el Hotel Bilibao.

A los duñes del mismo les ha impuesto 100 pesetas de multa; está dispuesto a aplicarle 500 si siguen las denuncias y sino se corrige y clasificar la casa como correspondiente.

CUESTIONES OBRERAS

Huelga de pintores

Cada día que pasa van entrando más obreros al trabajo. Ayer lo hicieron 68, pero la huelga continúa cada vez con peor aspecto.

Claro es que esta huelga apenas se advierte en San Sebastián; no tiene importancia, pero podría complicarse interviniendo obreros de otros gremios, y es lo que a nuestro juicio debe evitarse por el bien de San Sebastián.

Anoche se reunieron los presidentes de las sociedades de resistencia y acordaron apoyar a los huelguistas moral y materialmente.

En dicha reunión se trató la cuestión bajo el punto de vista de si estaba bien planteada la huelga ó no, y se acordó que está bien y que continúe.

Los huelguistas pretendieron cometer ayer algunas coacciones, con los obreros que trabajan al lado del hotel B arritz.

Al mediodía a la salida de los trabajadores para ir a comer les esperó un grupo de huelguistas; pero los trabajadores comprendieron lo que les aguardaba y comieron dentro del hotel.

Pasaron un par de horas y a eso de las dos se produjo un alboroto en la calle de Guetaria y llegaron a romper de una pedrada un cristal de aquel hotel.

Se reunió enseguida mucha gen-

te al rumor de que los socialistas estaban cometiendo coacciones.

Intervino la policía y los celadores dispersando a los grupos.

Crónica diaria

Mañana sábado a las once de la mañana tendrá lugar en la parroquia del Buen Pastor, la función de Deja-Vela en sufragio del alma de la señorita doña Elena Antin y Eljaldé, que falleció en esta ciudad el día 12 del corriente mes, confortada con los Santos Sacramentos.

Reiteramos a su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

—Con numerosa concurrencia, en la que además del vecindario había amigos de esta ciudad, se celebraron ayer en la parroquia de Rentería, solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del Presbítero don José Gil Zalacain, muy querido amigo nuestro.

Aprovechamos la ocasión para reiterar a sus afligidos hermanos y demás parientes la expresión de nuestro sentimiento.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Barcelona

11.15 n.

LOS SECUESTROS

La secuestradora Enriqueta Martí continúa en grave estado después del ataque que sufrió anoche.

Los médicos han manifestado que sería una gran imprudencia la continuación de los interrogatorios, pues se pondría en grave trance su vida, pues la menor impresión podrá matarla por la afección cardíaca que sufre.

Hoy se ha personado el Juzgado en la cárcel, celebrando diversos careos entre los que se hallan procesados por esta causa.

Hoy se practicarán nuevos registros en la casa de la calle del Poniente que habitaba la secuestradora y la que posee en San Feliú de Llobregat.

Se confía en que los mencionados registros aportarán luz que permitirán el esclarecimiento del asunto.

La opinión está intrigadísima por los hallazgos de ayer tarde en el registro que se practicó en una casa de la calle de los Juegos Florales, en la que se encontraron un cráneo y numerosos huesos.

Bilbao

11.30 n.

MUERTE SENTIDA

Ha causado general sentimiento la muerte de la Reverenda Madre María Sancho y Guerra, Superiora general de las Siervas de Jesús y fundadora de dicho instituto.

A las diez de la mañana, se han celebrado en la iglesia de San José los funerales por el alma de la finada.

Al acto ha asistido una concurrencia numerosísima, entre la que figuraban personas de todas las clases sociales.

Acto seguido se verificó la conducción del cadáver; desde la estación del ferrocarril de Lezama hasta el cementerio de Vista Alegre.

Asistieron todas las Siervas de Jesús residentes en esta villa y presidieron el duelo los párrocos de Bilbao.

En la comitiva figuraban mu-

chas señoras y señoritas de distintas congregaciones y bastantes caballeros.

En el mismo coche que conducía el cadáver, iban varias Siervas, velándolo.

En el cementerio de Vista Alegre recibió cristiana sepultura.

La comitiva regresó por el mismo ferrocarril de Lezama.

El entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

CONSEJO DE GUERRA

En el cuarto de banderas del regimiento de Garellano se ha celebrado hoy un consejo de guerra contra un paisano por insulto a la fuerza armada durante la última huelga.

La sentencia se hará pública en cuanto la apruebe el capitán general.

Madrid

12.30 n.

CONSEJO

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros presidido por el monarca.

Al entrar en Palacio los consejeros abstuvieron de hacer manifestaciones de ningún género.

Según informes facilitados a los periodistas, el Consejo careció de importancia.

El señor Canalejas pronunció el acostumbrado discurso-resumen.

Se ocupó preferentemente de la política nacional é internacional.

Después habló el jefe del gobierno de la huelga de Sevilla y del conflicto minero de Asturias.

Añadió que la primera está solucionada y el segundo en vías de arreglo y muy cerca de ser conjurado.

Hablando de los asuntos internacionales dijo don José que la huelga inglesa mejora en su aspecto.

Sobre todo desde que se empezó a tratar lo del jornal mínimo.

De las negociaciones franco-españolas también habló el señor Canalejas.

Dijo que estas seguía su curso natural.

Terminado el Consejo de ministros presidido por el monarca, reunieron en Consejo, en una de las habitaciones del Alcazar, donde cambiaron impresiones.

En este consejo también quedaron examinados varios expedientes que estaban a estudio del gobierno.

FIRMA

Terminado el Consejo de ministros don Alfonso firmó los siguientes decretos del ministerio de Marina.

Uno concediendo la cruz de segunda clase del mérito naval pensionada al teniente coronel de la Armada don Cándido Montero.

Otro concediendo la cruz de primera clase del mérito militar al contador de navio señor Rodés.

LA «GACETA»

El periódico oficial publica las siguientes disposiciones:

Una convocando para la fecha de primero de Junio para los exámenes de ingreso en las Academias de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar.

Y otra promulgando varios proyectos de ley y concesión de créditos para varios ministerios.

NUEVA LEY

En los casinos y círculos políticos ha circulado hoy el rumor de que el ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, estaba preparando una nueva ley.

Dejase también que este proyecto es importantísimo, y que al hacerse público ha de causar enorme sensación.

No ha faltado, tampoco, quien ha dicho que el ministro de Hacienda prepara una importantísima ley, de transcendencia suma respecto a las relaciones entre el Aanco de España y el Tesoro.

En los centros oficiales se ha guardado impenetrable reserva.

CANALEJAS

CONTRARIADO

Parece ser que el disgusto que sufre el presidente es debido a la cuestión de Marruecos.

Apenas habló con los periodistas, limitándose a decirles que había recibido noticias de Puertollano y que el Juzgado que entiende en el suceso de la bomba había dado con una pista segura para llegar al descubrimiento de los autores.

¿QUIEN LO HA DE USAR?

El ministro de Fomento señor Villanueva, ha firmado una disposición disponiendo quienes han de hacer uso del coche break de Obras públicas.

El ministro de Fomento dispone que este coche solo ha de ser utilizado por sucesivo por el personal de Obras públicas.

Parece ser que esta determinación ha sido originada por la frecuencia que era utilizado el break de Obras públicas, por personas que no pertenecen a este cuerpo, evitándose bastantes gastos con lo que ahora ha dtspuesto el ministro.

MONTERO RIOS

DISGUSTADO

Se asegura que el presidente del Senado señor Montero Rios se encuentra disgustadísimo con el señor Canalejas.

La causa dicen que es la combinación de gobernadores.

Ultima hora

Madrid, 2.30 m.

COMENTARIOS

Durante todo el día de ayer se hicieron infinitos comentarios

en el Congreso acerca del lacónismo empleado por el señor Canalejas para dar noticia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado en Palacio, que por cierto había despertado suma expectación.

Un personaje liberal aseguraba que en el mencionado Consejo se habían debatido dos cuestiones importantísimas.

Una relacionada con la fecha de la apertura de Cortes y la otra con las negociaciones sobre Marruecos.

Sobre ambas parece existe en el gobierno dos tendencias diferentes.

Acerca de las negociaciones con Francia nos abstenemos de recoger el rumor propalado.

Respecto de la apertura de Cortes se asegura que Canalejas en vista de no haber cumplido el ofrecimiento de presentar los presupuestos para el año actual, propónese que los venideros se aprueben antes de Julio, cosa que no agrada a ciertos ministros, especialmente al señor Navarro Reverter, que estima se carece de tiempo para confeccionar una buena obra.

El señor Alba asistió ayer por primera vez al ministerio después del fallecimiento de su señora.

Manifestó que el vocal de la Sociedad de Oceanografía, recientemente fallecido, don Cristóbal Ferri, había donado al ministerio de Instrucción Pública doce mil estampas, una magnífica escultura de Pedro Mena y tres cuadros de Goya, uno titulado la «Cabeza de Feliciano».

SOBRE CARRETERAS

En el Congreso se reunió ayer la comisión de Carreteras dictaminando favorablemente.

Don Abilio Calderón presentó un voto particular, y el señor reservóse firmar el dictamen hasta ver si amplía el plan.

UNA SECRETARIA

En caso de que el gobierno sostenga el criterio de proveer la secretaria vacante del Congreso por fallecimiento del señor Pi, los republicanos propondrán para que la ocupe al señor Sa vatella.

LAS OSTRAS Y EL TIFUS

El ministro de la Gobernación ha visitado el instituto «Alfonso XII» en cuyo laboratorio se analizan las ostras que son enviadas desde puntos distintos y las cuales se cree hallanse inficionadas de tifus.

El doctor Mendoza le expuso que había obtenido resultados favorables con las inoculaciones del virus.

A la operación acudieron muchos médicos.

DE ADUANAS

La Dirección general de las Aduanas prepara una revisión de las ordenanzas.

Para esto consultará previamente con las Cámaras de Comercio, asociaciones navieras, consignatarias y demás entidades.

LA NUEVA ESCUADRA

Interrogado el ministro de Marina señor Pidal acerca de la construcción de la nueva escuadra manifestó que no había nada resuelto pero que prepara un proyecto de escuadra nacional que se realizara cuando las Cortes lo aprueben.

¿OTRA VEZ LO MISMO?

Se rumorea insistentemente que el ministro de Hacienda señor Navarorreverter se propone arrendar nuevamente el monopolio de las cerillas destruyendo así la buena obra del señor Osma.